
! ! ! ! !除了涉及国家安全"

商业秘密"个人隐私外都应

向社会开放#而且通过政府

信息平台共建共享#可以提

高政府监管效率" 服务效

率$ %

!!!国务院总理李克强

!" 日在中国大数据产业峰

会暨中国电子商务创新发展

峰会上说"使#互联网#$和

政务结合" 创造一个公平竞

争市场环境" 可以为人民群

众提供便利服务"实现#人在

干%数在转"云在算$&

!去年全国政府债务的

负债率将上升到 !"#$%#低

于欧盟和主要市场经济国家

和新兴市场国家水平# 我国

政府债务仍有举债空间$ %

!!!财政部有关负责人

昨天就政府债务问题答记者

问时说&

!到今年底将实现 "&&

个以上城市的&交通一卡通'

互联互通( %

!!!交通运输部新闻发

言人刘鹏飞 !$日在北京召

开的新闻发布会上表示& 截

至 "月" 已有 %&$个城市提

交了 '交通一卡通$ 密钥申

请"%'( 个城市获得正式批

复& 其中")"个城市已完成

全部市区公交线路改造&

!中国正在领跑( %

!在发挥影响力上中国

领先( %

!!!马亚西亚(星报)和

新加坡(海峡时报)认为& 围

绕连接马来西亚首都吉隆坡

和新加坡的马来半岛高铁计

划" 致力于新干线技术出口

的日本和希望在东南亚一带

拓展铁路网的中国再次展开

一对一的争夺" 多方均认为

中国占优&

!用可乐等碳酸饮料灭

火的方式其实并没有那么简

单# 灭火的效果要取决于着

火类型"起火物质"火势大小

以及喷射时采取的方法#需

要特定条件# 也颇有一些技

巧( %

***尝试过多次可乐灭

火的消防员小刘说& 对日前

网上疯传的 '可乐灭火$"消

队员表示从实验结果来看"

可乐灭火方式似乎可行"但

并不推荐市民们遇到火灾时

采取这种方法&

!好多课太无聊了#师生

是该多点互动( %

!感觉有弹幕会像班群

聊天一样热门# 不利于好好

学习( %

***网友评论&近日"重

庆大学新闻学院一位教师把

弹幕搬上课堂" 学生纷纷掏

出手机与老师互动" 各种段

子%表情包不断刷屏&此事也

引起网友热议&

! ! ! ! !美方的指责站不住脚( 美军

侦察机抵近中国海南岛附近空域

实施侦察活动#中国军机依法依规

进行识别查证#有关操作完全符合

专业标准和中美达成的&海空相遇

安全行为准则'( 美军舰机长期以

来对华进行大范围"高频度的抵近

侦察# 才是危及中美海空军事安

全"引发海空意外事件的根源( 中

方要求美方立即停止有关抵近侦

察活动#避免此类事件再次发生( %

***杨宇军回答记者提问'五

角大楼指责中方 ! 架飞机上周在

拦截 %架美方侦察机时做出了+不

安全,的动作"中方如何看待- $

!中国对南海诸岛及其附近海

域拥有主权(我们一贯致力于同有

关当事国在尊重历史事实和国际

法的基础上#通过直接谈判和友好

协商解决争端( 但同时#我们坚决

维护国家领土主权和海洋权益(至

于个别域外国家#频繁在南海炫耀

武力#这些才是对南海地区和平稳

定的最大威胁(我们要求他们停止

这种无事生非" 挑拨离间的言行(

保持南海地区的和平稳定#符合各

方的共同利益( %

***杨宇军答记者问'美方一直

在南海增加部署"中方会怎么应对- $

!我前不久在网上也看到过类

似的视频(很多网友都已经看出来

了#这个视频纯属移花接木#完全

不符合事实( %

***杨宇军答记者问 '新近有

消息传出"在中美互相较劲%南海局

势紧张的情况下"解放军疑似向福建

厦门调派至少 (个营的导弹车"部署

东风*!%+弹道导弹"可否证实- $

!关于菲律宾南海仲裁案问

题#中国政府已经发表了相关的政

策立场文件#中国外交部官员也多

次接受媒体专访( 需要强调的是#

无论仲裁案最终结果如何#中方都

不会接受和承认裁决( 事实上#中

国并不是第一个根据 )联合国海洋

法公约*不接受和不执行国际仲裁结

果的国家#这是中方行使国际法所赋

予的权利#是遵守国际法的体现( %

***杨宇军答记者问'菲律宾南

海仲裁案预计在未来几周宣判&裁决

结果对中国会有什么样的影响- $

!中国军队几十年没有经历过

实战#其根本原因在于我国不是一个

穷兵黩武的国家#始终坚持走和平发

展道路#一贯奉行防御性国防政策(

虽然大多数官兵特别是 '&后+(&后

没有上过战场# 但是他们在维护主

权"反恐处突"抢险救灾"国际维和和

护航撤侨等近似实战环境下接受了

生与死的考验"血与火的洗礼( 特别

是党的十八大以来#我们牢固确立战

斗力标准#从实战需要出发从难从严

训练部队#坚持仗怎么打兵就怎么

练#部队的战斗精神"武器装备"人

员素质" 训练水平都得到显著加

强#核心军事能力大幅提升( %

!这位网友关心我们&尚能饭

否',我的回答是#我们不是垂垂老

矣的廉颇# 而是充满血性的战士#

我们不仅能战#而且善战- %

***杨宇军答网友 ',-./0!

12$问'我国军队毕竟数十年没有

经历过实战"现在尚能饭否- 是否

已经做好应对各种挑战甚至是战

争的准备- $

!对于涉事的武警北京市总队

第二医院#军地有关部门进行了认

真调查处理#调查结果也已经对外

公布( 同时#按照军队和武警部队

改革发展和全面停止有偿服务活

动的相关要求#军委后勤保障部组

织指导医疗机构严格落实制度规

定#认真开展清理整顿#军队医疗

机构管理将进一步严格规范( %

***杨宇军答记者问'+魏则西

事件,事件最新调查进展如何"下一

步军队将采取哪些措施来治理- $
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公共场所天花板下不吸烟
姚丽萍

国防部回应军队数十年未战尚能饭否
“我们不是垂垂老矣的廉颇，而是充满血性的战士，我们

不仅能战，而且善战！”昨天下午国防部举行例行记者会，国
防部新闻事务局局长、新闻发言人杨宇军就南海局势、“魏则
西事件”等热点答记者问。

! ! ! !公共场所!天花板!两个再普通

不过的名词! 却已经搅动了申城的

控烟神经"

无论是尼古丁成瘾! 还是毒品

成瘾!照医生的说法!都是#物质成

瘾$%吸烟者!是烟草受害者!也是控

烟不力的受害者&同时!受害的一种

结果!就是#受害者$变成了他人健

康的#加害者$%

公共场所!天花板下不吸烟!烟

草受害者不做加害者!正是申城修订

控烟条例的一个目标% 如何更有力'

有效地推动公共场所室内全面禁烟(

昨天! 市人大代表进社区活动中!控

烟条例的修订再度成为关注热点%

市人大代表吴凡!从事医疗健康

事业! 也是全面禁烟的积极推动者%

!"#$年元月!吴凡等 ##位代表向市

十四届人大三次会议提出尽快修订

)上海市公共场所控制吸烟条例*的议

案!这一议案被大会列入立法案%这份

立法案的核心内容是+扩大强制控烟

场所范围!将室内工作场所纳入强制

控烟范围!取消现行条例#允许设立室

内吸烟区或吸烟室$的规定%

取消室内吸烟区或者吸烟室!

为啥(换言之!公共场所室内全面禁

烟!为啥(

先看看)烟草控制框架公约*怎

么说%目前!我国已经签署世卫组织

)烟草控制框架公约*% 公约第 %条

要求各缔约方通过立法 #防止在室

内工作场所'公共交通工具'室内公

共场所! 包括其他公共场所接触烟

草烟雾% 这意味着! 只要是公共场

所!只要在室内!只要头顶天花板!

那就一律禁烟!没有例外%

公约这么不#通融$!要求 #&&'

无烟!理由!也很明确%

理由之一!会要命%医生们反反

复复告诫! 接触烟草烟雾会导致死

亡和疾病!包括心脏病'癌症'呼吸

系统疾病或间接导致其他健康问

题% 如果允许酒店客房' 单人办公

室'公共交通枢纽'餐厅设置吸烟室

或指定吸烟区&那么!进入这些场所

的人群! 例如酒店员工' 办公室同

事' 机场和车站的清洁人员以及餐

厅服务员!仍将接触到烟草烟雾%

理由之二!不管用%将二手烟控

制在指定区域内并不具有可操作

性!指定吸烟区域的入口敞开时!烟

雾会向外扩散& 烟雾也可以通过门

框'地板和天花板的缝隙'缺口及管

道和共用的通风系统往外扩散% 即

使是最精细的通风系统! 也无法保

护人们免受二手烟的伤害%

因此!#控烟立法$ 如果规定允

许室内吸烟的例外情况! 不仅违背

世卫组织公约! 也会给执法带来困

难&而在 (&&'#无烟场所$!若执法

者发现任何吸烟现象或吸烟证据!

即可明确判断其为违法行为%

迄今! 越来越多的国家和城市

通过控烟立法! 全面禁止在室内公

共场所吸烟% 其中!在机场所有室内

区域禁止吸烟! 实现 (&&'无烟正成

为全球趋势% 全球所有主要机场已经

或者正在实现全面禁烟!包括洛杉矶'

纽约'伦敦希思罗'莫斯科和北京%

一旦!公共场所!天花板下!禁

烟!成为法定规范!除了行政处罚种

种罚则之外! 又该有哪些必要的技

术手段来推动执法(

一种业已采用! 普遍认可的办

法是+全市统一举报电话%申城著名

的 (!)*$热线!已是控烟平台% 发

现违法吸烟!市民要举报!随时可拨

#!)*$%搭建这个平台!不止是要方

便市民投诉!更重要的意义在于!通

过一种便捷的方式! 鼓励市民行使

劝阻权!达到充分普法的社会效果!

让越来越多的人把不在公共场所吸

烟当作 #不影响他人$'#遵纪守法$

的自律修养%

那么!一时还无法戒烟!需要抽

烟的人们!又该何去何从(除了努力

摆脱烟草之害! 还有一个去处,,,

室外% 在申城公共场所控烟条例实

施 $年时! 市健康促进委员会的统

计表明!全市已有 +$%家区镇机关

签订了创建承诺书!长宁'浦东'原

闸北等不少政府办公大楼已完成室

外吸烟区的设置%

如今!要减少烟草-受害者$!不

让-受害者$成为-加害者$!立法就要

积极营造更为有利的控烟环境'舆

论氛围%更有一种立法建议是+烟草

包装不该掩饰! 而应揭示真相,,,

香烟盒上!危险标识!敢用吗(
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